



TI R A C H

EDITION
SPÉCIALE

TI R A C H K A K O U P E G R O B W A

Faire la Fête, tout un programme lorsque l'on sait que la commune n'a pas partagé ce moment fort, depuis au moins six années et que dans le même temps, il y a tant de choses à faire au quotidien, pour améliorer le cadre de vie des habitants de Montsinery-Tonnégrande. C'est pourtant la décision qui a été prise, sous l'impulsion des gangans de la commune et du conseil municipal, tout simplement parce que faire la fête, c'est restaurer la cohésion sociale de tout un groupe humain, c'est fédérer les énergies souvent éparses et c'est surtout identifier des horizons communs de développement économique, social et culturel. Faire la Fête, cela devient en partie un « projet de société », si l'on y regarde de plus près. Les associations de quartiers, les associations culturelles et sportives, les opérateurs économiques de l'agriculture, du tourisme et de l'artisanat, les jeunes et les moins jeunes, les personnels communaux comme les élus et surtout la solidarité guyanaise d'un grand nombre d'anonymes et de personnalités publiques et privées, tous réunis autour d'un seul projet, c'est ce que représente désormais cette fête patronale dédiée à la saint Jean-baptiste.



Regardant avec envie l'élan de liesse populaire que suscite le tournoi du Mondial de foot au pays « arc en ciel » d'Afrique du sud, à un autre niveau nous ne pouvons que rêver !
Ce rêve est celui d'une commune réunie, réconciliée avec elle-même et tendue vers des objectifs clairement définie par l'équipe municipale en place depuis Mars 2008, que je rappelle ici :



GRUPE SCOLAIRE DE TONNEGRANDE

Dans le domaine de l'**Education** et la formation, la construction d'un groupe scolaire à Tonnégrande et une médiathèque, une première tranche de quatre classes est construite et sera livrée à la rentrée de septembre 2010, tandis que la commune continue ses discussions, avec ses partenaires naturels que sont le Conseil général et l'Etat, pour la réalisation d'un Collège.

La Maison de quartier de Montsinery offre désormais un accueil aux jeunes et aux moins jeunes, nous pouvons le constater tous les jours, et sera durant tout le mois de la Coupe du monde un lieu de rassemblement passionné.



SPORT ET JEUNESSE



HABITATION THOULOUSE

Le bagne des Annamites et le cimetière de l'Habitation Toulouse sont devenus des lieux mémoriels incontournables qui nécessitent un aménagement pérenne, avec le soutien de la DRAC, du Conservatoire du Littoral et des collectivités majeures afin que toutes les jeunes générations se souviennent.

COURSE DE CANOTS

La pratique sportive et surtout nautique est devenue une classique qui fait de Montsinery-Tonnégrande, la base avancée naturelle des sports d'eau. Nous avons donc fait acte de candidature auprès des instances sportives du département pour que la préparation des J.O. se fassent chez nous et pourquoi pas la préparation des prochains mondiaux de ski nautique



CANAL DE L'ÉCLUSE

- Dans le domaine de l'aménagement, de l'**Environnement** et des logements, Tonnégrande recevra une trentaine de logements sociaux et des parcelles-jardin à bâtir dans l'extension du bourg, par la SEMSAMAR. Ceci rendra nécessaire la construction d'une lagune par la CCCL, pour le raccordement des eaux usées des nouvelles constructions et des habitations existantes.
La cale inclinée toujours à Tonnégrande, attendue depuis des années, est financée et sera construite pour le grand bonheur des habitants et des nombreux plaisanciers qui viennent apprécier les charmes de nos rivières de Cascade et de l'Écluse.

JUN 2010

La ZAC de Montsinery a démarré avec une première tranche de 38 logements à réaliser par la SIGUY et une dizaine de logements libres en accession à la propriété, par un promoteur privé. Le nouveau Directeur de l'EPAG, qui nous a confirmé que la ZAC est stratégique pour l'établissement public, affine une nouvelle programmation d'une centaine de nouveaux logements locatifs et en accession ainsi que des commerces de proximité, à l'entrée du bourg. A terme ce sont 700 logements qui devraient être construits, afin d'accueillir les jeunes originaires de la commune qui sont dans les quartiers de Cayenne amenés à être rénovés, et tout ceux, nombreux qui souhaitent s'installer à Montsinery-Tonnégrande



VILLA EN ACCESSION

L'électrification rurale de la savane Lambert et des installations agroalimentaires est en cours.



PLATEAU SPORTIF

La réhabilitation de nos principaux équipements sportifs communaux pour permettre à nos jeunes et nos moins jeunes de s'adonner à une pratique sportive essentielle pour maintenir une bonne hygiène de vie est soit achevée soit en programmation.

Sans oublier l'embellissement de nos deux bourgs que beaucoup nous envie si j'en juge par les nombreux jeunes mariés qui viennent jusqu'à nous pour immortaliser leur union.

- Dans le domaine de l'**Emploi** et des activités économique, bien sur, notre action est et reste prioritaire car c'est sur ce plan que se gagnera le combat contre le non développement et l'exclusion. L'entreprise Dilo Guyane, qui ouvrira ses portes très bientôt, offre à coup sûr des perspectives directes et indirectes en matière d'emplois pérennes et d'activités. Cette première usine d'embouteillage d'eau de source de Guyane, met du même coup la commune dans le cercle très fermé des villes d'eau comme Evian, par exemple. Les trois Ateliers et Chantiers d'Insertion ostréicole, agroalimentaire et touristique, avec l'Etat et le Conseil Général offrent la possibilité à nos jeunes de repartir sur la sente de la deuxième chance. Ces ACI sont un véritable atout pour la commune afin de valoriser ses potentiels de façon endogène.



HUITRE DE TIMOUTHOU



AGRO FORESTERIE

Enfin, le lancement d'une **Zone d'Activité Economique** à Quesnel Ouest, qui permettra d'installer des entreprises et des artisans et une Entreprise major dans la production énergétique à base de biomasse de bois, la POWEO, ouvre une nouvelle ère de développement durable pour la commune, en accord avec le Schéma de Cohérence Territoriale de la 3CL et la volonté régionale de gagner sur le terrain de l'initiative entrepreneuriale.

D'un pas certain, c'est ainsi que nous accomplissons ensemble des Progrès pour un Avenir meilleur fait de Partage et de réussite individuelle et collective. Dans ces conditions, pourquoi ne pas faire la Fête et chanter ensemble « Ti Rach Ka Koupé Gro Bwa » (TRKGB)..Votre dévoué.

Le Maire
Patrick LECANTE



FETE PATRONALE DE LA ST JEAN-BAPTISTE



MONT SINÉRY-TONNÉGRANDE

DU 23 AU 27 JUIN 2010

23
JUIN

JOURNÉE SPORTIVE
ATHLÉTISME - NAUTISME
COURSE CYCLISTE ...

25
JUIN

SOIRÉE INTERCULTURELLE
GALERIE D'ART
GROS BIG ZOUK

26
JUIN

NUIT MONTSINÉRIENNE
EXPO-VENTE - ARTISANAT
ARPEGE PLUS

27
JUIN

GRAND FEU D'ARTIFICE
DÉJEUNER MUSICAL AVEC XYLOVE
CHON KE CHOUN